

Perspektiven



Theodor Heuss
Gymnasium
Sulzbach/Saar

- ▀ Nach der zweijährigen „Gesangsklassenausbildung“ geht es in der **siebten Klasse** mit dem **regulären zweistündigen Musikunterricht** weiter.

- ▀ Schon während der zweijährigen Gesangsklasse haben die Schüler die Möglichkeit in der **Char-AG des THG** mitzusingen und sich hier auch schon solistisch zu profilieren.

- ▀ Die **Musikschule Sulzbach** bietet interessierten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, im Rahmen von **Einzelgesangsunterricht** ihre Stimme parallel zur Gesangsklassenausbildung von professionellen Gesangslehrern individuell aus- und weiterbilden zu lassen.



Theodor Heuss
Gymnasium
Sulzbach/Saar

Die Gesangsklasse Singen im Klassenverband



Anmeldung: Alle zwei Jahre möglich mit der regulären Anmeldung zum Gymnasium

Ansprechpartnerin: M.-L. Keller-Sandner
(m.keller-sandner@schule.saarland)

www.thg-sulzbach.de

Was ist eine Gesangsklasse?

Eine Gesangsklasse ist für Kinder gedacht, die gerne singen und Freude an der Musik haben.

- In einer Gesangsklasse wird die **Gesangsstimme** durch Übungen für Atem, Klanggebung, Artikulation und Tonumfang der Schülerinnen und Schüler ausgebildet und entwickelt.
- Neben den sängerischen Fähigkeiten werden die **Körper- und Sinneswahrnehmung** gefördert.
- Durch das gemeinsame Singen werden soziale Kompetenzen wie **Einfühlungsvermögen** und gegenseitiger **Respekt** entwickelt, die sich positiv auf das Klassenklima auswirken.
- Schülerinnen und Schüler einer Gesangsklasse erlernen konsequent zielgerichtetes **Arbeitsverhalten** und **Konzentrationsfähigkeit** und werden somit in ihrer **kognitiven Entwicklung** unterstützt.
- Auftritte im Rahmen von schulischen Veranstaltungen fördern das **Selbstbewusstsein** und die **Bühnenpräsenz**.

Wie ist eine Gesangsklasse organisiert?

Eine Gesangsklasse ist auf zwei Jahre angelegt, d.h. die Schülerinnen und Schüler bleiben in der fünften und sechsten Klasse (auch bei unterschiedlicher Wahl der zweiten Fremdsprache) im Klassenverband zusammen.

- Um die Gesangsklasse erfolgreich durchzuführen, verpflichten sich die Schülerinnen und Schüler zur **zweijährigen Teilnahme**.
- Die Teilnahme an der Gesangsklasse ist **kostenlos**. Grundlage des Unterrichts ist das „Schülerheft Gesangsklasse“ (Helbling-Verlag), das die Schülerinnen und Schüler zwei Jahre lang begleitet.
- Die regulären Inhalte des Musikunterrichts werden so in den Gesangsklassenunterricht eingebunden, dass die Schülerinnen und Schüler die theoretischen Grundlagen **„singend“ lernen**.
- Wenige theoretische Leistungsnachweise (z.B. zu Stammtönen, Vorzeichen, Tonleitern) werden ergänzt durch praktische Leistungsnachweise in Form von Gesangs-, Blattsing- und Rhythmusleveln, die in regelmäßigen Abständen überprüft und in der **Levelkarte** des Arbeitsheftes dokumentiert werden.

Wer kann teilnehmen?

Grundsätzlich kann an der Gesangsklasse jedes Kind teilnehmen, das Freude an der Musik und am Singen hat.

- **Erfahrungen im Chorgesang** bzw. Grundkenntnisse auf einem Instrument sind von Vorteil für die Gesangsklasse, aber **nicht unbedingt notwendig**.
- **Mädchen und Jungen** sollten sich gleichermaßen angesprochen fühlen.